

Del 10 al 18 de enero. Novenario.

### Día 19. La Vispera

11:00 h: Salida a recoger el romero a una finca cercana al pueblo.  
12:00 h: Llegada del romero al pueblo, disparo de cohetes y repique de campanas.  
18:00 h: Llegada del Tamborilero a la entrada del pueblo.  
A continuación recorrido por el mismo.

### Día 20. San Sebastián

6:00 h: Alborá. El Tamborilero recorre las calles del pueblo despertando a Las Carantoñas y al vecindario en general.  
8:00 h: Migas con café para Las Carantoñas y acompañantes.  
10:30 h: Aparición de Las Carantoñas, ya vestidas, por las calles del pueblo.  
11:00 h - 11:30 h: Concentración de Las Carantoñas en las inmediaciones de la casa del mayordomo y salida hacia la iglesia.  
12:00 h: Salida de San Sebastián en procesión, escoltado por Las Carantoñas. A su paso por la casa del mayordomo se echará la loa.  
13:00 h: Misa.  
13:30 h: Nueva concentración de Las Carantoñas en la Plazuela de la Iglesia coincidiendo con la finalización de la misa. Bailes, salida de la Vaca-Tora, etc...  
A continuación: Degustación de dulces típicos y vino de la tierra en las instalaciones del Polideportivo Municipal.

### Día 21. San Sebastiánino

Se desarrollarán todos los actos exactamente igual que el día 20 de enero.



# Las Carantoñas

~ Acebáche 2025 ~  
20 y 21 Enero



~ Fiesta declarada de interés turístico nacional ~



**Las Carantoñas** son hombres vestidos con pieles de animales, que se ciñen a la cintura con una cincha bien apretada. Se cubre la cabeza con una máscara también de piel en la que se pueden ver pimientos, orejas de animales, colmillos etc. Portaban en sus manos, antiguamente, una vara larga, como de un metro, con muchas puntas. Actualmente llevan un ramo seco de acehúche u olivo silvestre, muy abundante en la zona.

Generalmente, Las Carantoñas se visten con motivo de una promesa hecha al santo por un año o varios.

### La Vispera

Los preparativos de la fiesta comienzan el día 19 cuando los mayordomos y sus familiares salen en busca de romero con el que cubrirán el camino que va de la Iglesia a la casa de los "Mayordomos" y calle por donde ha de pasar la procesión.

A la caída de la tarde del mismo día 19, la mayoría de los acehucheños, especialmente la chiquillería, se encaminan a la entrada del pueblo para recibir al "Tamborilero".

Es tradicional que el "Tamborilero" recorra esa tarde/noche los bares y calles del pueblo acompañados por los mayordomos, familiares de éstos, representantes de la Cofradía de San Sebastián y un gran número de vecinos, lanzando abundantes cohetes y petardos.

### La Fiesta

En el amanecer del día 20, día de San Sebastián, tiene lugar la "Alborá". El Tamborilero va despertando a los que se disfrazarán de Carantoñas; tienen la misión de despertar al pueblo para ir a tomar migas con café que han sido preparadas por los mayordomos.

Más tarde, mientras los mayordomos proceden a "regar el romero", recogido el día antes, los mozos que se visten de Carantoñas van a prepararse.



Los amigos van a a ayudar a vestir a la Carantoña ya que debido a la peculiaridad de la vestimenta, no podría hacerlo solo.

Los "Tiraores" son los jóvenes del pueblo, que armados con escopetas de cartuchos, esperan al Santo a la salida de la iglesia, en cada una de las bocacalles y esquinas por donde ha de pasar la procesión, y disparan al unísono, a modo de salvas, sus escopetas.

Las "regaoras" o "patanas" son las mozas del pueblo ataviadas con el traje típico del lugar, denominado de "bayeta". Su función es escoltar la imagen durante la procesión regándolo de confetis y cantándole sus Himnos.

Toda la comitiva se dirige desde la casa del Mayordomo hacia la Iglesia para recoger a San Sebastián y salir con Él en procesión. Cuando el Santo aparece por la puerta de la Iglesia, los tiraores, dispuestos a ambos lados de la misma, disparan sus escopetas entre el griterío y los vivas a San Sebastián, acompañado siempre por la música del tamborilero.

Una vez finalizada la procesión, dará comienzo la Misa, a la cual no tendrán acceso las Carantoñas por ir cubiertas con máscaras.

Al término de ésta, un gran revuelo se forma en la Plazuela de la Iglesia con todos los asistentes al ver aparecer a la "Vaca-Tora"; Una de las Carantoñas se coloca unas varas cubiertas por una manta dejando asomar unos largos cuernos de vaca, lleva colgado un descomunal cencerro. Su misión es dar por finalizada la fiesta, asustando a las Carantoñas y dispersándolas, entre carreras, jolgorio éste en el que participan todos los presentes.

El día 21 es "San Sebastián Chico", y la fiesta se repite.

